

Falange Española de las JONS Nacional Sindicalismo

Nación, Unidad, Imperio.

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución hasta ahora vigente, en cuanto incitaba a las disgregaciones atenta contra la unidad de destino de España. Por eso exigimos su anulación fulminante.

3 Tenemos voluntad de Imperio. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio. Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediación extranjera.

Respecto de los países de Hispanoamérica, tendemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

4 Nuestras fuerzas armadas — en la tierra, en el mar y en el aire — habrán de ser tan capaces y numerosas como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire toda la dignidad pública que merece, y haremos, a su imagen, que un sentido militar de la vida informe toda la existencia española.

España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio.

Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

Estado, individuo, libertad. 6 Nuestro Estado será un instrumento totalitario al servicio de la integridad patria.

Todos los españoles participarán en él al través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará al través de los partidos políticos. Se abolirá implacablemente el sistema de los partidos políticos, con todas sus consecuencias: sufragio inorgánico, representación por bandos en lucha y Parlamento de tipo conocido.

7 La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles. Pero sólo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar o desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

8 El Estado nacional sindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las beneficiosas.

Economía, Trabajo, Lucha de clases

9 Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servi-

cio de la integridad económica nacional.

10 Repudiamos el sistema capitalista que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes, propicias a la miseria y a la desesperación.

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

11 El Estado nacional sindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperen a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

12 La riqueza tiene como primer destino — y así lo afirmará nuestro Estado — mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

13 El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero de los especuladores y de los prestamistas.

14 Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de banca, y mediante las corporaciones, a la de los grandes servicios públicos.

15 Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Las entidades públicas sostendrán necesariamente a quienes se hallen en paro forzoso.

Mientras se llega a la nueva estructura total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vigentes leyes sociales.

16 Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado nacional sindicalista no tributará la menor consideración a los que no cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

Tierra

17 Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vi-vero permanente de España. Para ello adquirimos el compromiso de llevar a cabo sin contemplaciones la reforma económica y la reforma social de la Agricultura.

18 Enriquecemos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Asegurando a todos los productos de la tierra un precio mínimo remunerador.

Exigiendo que se devuelva al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Organizando un verdadero Crédito Agrícola nacional, que al prestar dinero al labrador a bajo interés con la garantía de sus bienes y de sus cosechas le redima de la usura y del caciquismo.

Difundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria.

Ordenando la dedicación de las tierras por razón de sus condicio-

nes y de la posible colocación de los productos.

Orientando la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería.

Accelerando las obras hidráulicas.

Racionalizando las unidades de cultivo para suprimir tanto los latifundios desperdiciados como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

19 Organizaremos socialmente la Agricultura por los medios siguientes:

Distribuyendo de nuevo la tierra cultivable para instituir la propiedad familiar y estimular energícamente la sindicación de labradores.

Redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extienden en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

20 Emprendemos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes la entorpecen e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

21 El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido adquirida o disfrutada ilegítimamente.

22 Será designio preferente del Estado nacional sindicalista la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Educación nacional. Religión

23 Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones la alegría y el orgullo de la Patria.

Todos los hombres recibirán una educación pre militar que les prepare para el honor de incorporarse al Ejército nacional y popular de España.

24 La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a los estudios superiores.

25 Nuestro movimiento incorpora el sentido católico — de gloriosa tradición y predominante en España — a la reconstrucción nacional.

La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, sir que se admita intromisión o actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

Revolución nacional

26 Falange Española de las J. O. N. S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, hacemos la revolución nacional.

Su estilo preferirán lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

27 Nos afanamos por triunfar en la lucha con solo las fuerzas sujetas a nuestra disciplina. Pactaremos muy poco. Sólo en el empuje final por la conquista del Estado gestionará el mando las colaboraciones necesarias, siempre que esté asegurado nuestro predominio.

La enfermera

A. D.ª Ana M.ª Arlegui

Entre la hilerla doble de lechos, cascabelera, Risa en la boca—clavel de rezos— como una estrofa de cien reflejos va la enfermera,


toca elegante de blanca nieve— Cruz encarnada— Cara de rosa, manos de seda, y en la mirada todo un poema.

A este pone la blanca venda, al otro deja bien la almohada, y en el camino de la amplia sala es mariposa martirizada que no se queja. Buena enfermera— madre elegante de propios hijos— que abres del pecho los escondrijos, tu la primera, eres del alma, la preferida, la bien nombrada, la que restaña la abierta herida con la mirada... con la mirada... eternecida.

¡Ven enfermera! ya que no puedo besar tu frente que está muy alta, deja que besé esa cruz roja que hay en tu manga.

Luis Segura Miró

Lea las obras de Teófilo Ortega



EL SEÑOR

D. Nicolás Cotoner y de Verí Allendesalazar y Fortuñy

Falleció ayer a las siete de la tarde en el Predio de Son Yeri
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S.S.

— E. P. D. —

Su desconsolada esposa la Señora Doña M.ª de los Dolores Gual de Torella y sus hijos, padres políticos, hermanos, hermanos políticos sobrinos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida les ruegan una oración por su alma.

El entierro se efectuará hoy día diez a las cinco de la tarde, desde el predio Son Verí al panteón de familia.

El Excmo. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



El "Requeté" de Manacor

MARTIN BASSA RIERA

dió su vida gloriosamente por ESPAÑA en Porto-Cristo el día 16 de Agosto de 1936

— E. P. D. —

Su viuda, familia y el REQUETE DE MALLORCA suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias radiadas en la mañana de ayer

Comunicación de la Estación EA 7 PE, de Granada, recibida por la Estación EA 6 AF, a la 1'20:

Los comunistas, traicionados por sus jefes

Los comunistas que han conseguido escapar por la frontera de Irún, dicen que no quedaron vencidos, sino que fueron traicionados por los jefes socialistas.

Huelga general en Francia

Ha sido declarada la huelga general en Clermont Ferrand (Francia) por el frente popular rojo.

Los obreros católicos se opusieron al paro, recorriendo las calles en numerosísimos grupos, que cantaban la «Marsellesa» e hicieron ondear por las calles la bandera nacional.

Columna marxista derrotada en Toledo

Ha sido derrotada totalmente una columna marxista al S. de Toledo cogiéndosele importante botín y material de guerra.

Muerte de un P. Franciscano

Un tribunal presidido por el canalla y asesino González Peña juzgó al religioso franciscano P. Sánchez, condenándole a muerte.

La canallesca sentencia se ejecutó a los pocos instantes.

Bombardeo de Madrid por la aviación nacional

Según comunica Falange Española número 1, de Valladolid, esta tarde, a las cinco, nuestra aviación ha bombardeado nuevamente Madrid, incendiando gran número de manzanas de casas de Cuatro Caminos, así como el Cuartel general de milicias rojas y la estación de Atocha.

Manifestación contra Azaña en Madrid.—Aun colea lo de Casas Viejas

En Madrid, ha habido un gran manifestación de las milicias comunistas, que ha ido en busca del ex-presidente y canalla Manuel Azaña, para juzgarle sobre la represión de Casas Viejas.

A las dos de la madrugada, dice Radio Club Portugués:

Los aviones rojos bombardean Irún y Rentería.—Continúa el bombardeo de San Sebastián por los nacionalistas

Aparatos rojos efectuaron dos vuelos sobre Irún y Rentería, arrojando 40 bombas.



Don Francisco Segovia Pujol

Ha fallecido a la edad de 65 años
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

— E. P. D. —

Su desconsolada esposa doña Catalina Fuster Gordiola, hija doña Antonia, hijo político don Jaime Monjo y demás familiares, participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se celebrará a las 6 y media y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada.

El funeral se celebrará mañana a las 11 en la Parroquia Iglesia de San Miguel.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Obispo Maura, 50.

El Excmo. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido Indulgencias en la forma acostumbrada.

Varias de ellas cayeron sobre el Bidasoa. Una cayó cerca de la estación de Hendaya.

Funcionaron las baterías antiaéreas.

Un casco de proyectil de cañón anti-aéreo cayó cerca de la aduana de Hendaya.

Las tropas nacionalistas se encuentran a 4 kilómetros de San Sebastián.

El bombardeo de la ciudad continúa, pero se han tomado las necesarias precauciones para que la población civil sufra lo menos posible.

Un diputado francés se entrevista con Largo Caballero

Un diputado francés que es secretario del partido comunista, se entrevistó en Madrid con Largo Caballero.

La aviación nacional bombardea el Aeródromo de Málaga y la base naval de Cartagena

Durante el día de hoy, la aviación nacional bombardeó el aeródromo de Málaga y la Base Naval de Cartagena.

Ascenso de un coronel rojo

Barcelona.—El coronel Villalba ha sido nombrado comandante en jefe de las fuerzas que operan en Huesca.

Algo habrá pasado en este frente. Barcelona dice que sigue igual el frente de Huesca. ¿Y ascienden a Villalba? Malo.

También en Madrid ascendieron a Asencio, después de haber sido zurrado en Talavera de la Reina.

Burdeos.—Llegó un tren de 200 refugiados españoles, que fueron distribuidos en diferentes centros.

También llegó el segundo tren de refugiados, los cuales fueron enviados a Barcelona, donde serán enviados los otros refugiados.

De San Sebastián, las noticias son contradictorias.

Se dice que el general Mola quiere dar una tregua a sus tropas que operaron en Irún. Sin embargo, el Ejército nacional, sin descansar lo más mínimo, conquistó Rentería y Pasajes. Es muy natural que Mola descanse a sus tropas, después de la fuerte lucha que sostuvieron, pero eso, parece que el general no hará eso, porque se podrían aprovechar los rojos para fortificarse, pero de todos modos nosotros creemos que no hay tregua, porque las tropas han avanzado, encontrándose a 4 kilómetros de San Sebastián.

Las columnas gallegas están ya próximas a Oviedo

En Oviedo las columnas gallegas están próximas ya a la capital para reunirse con las de Oviedo.

Y Madrid tanto de decir que Oviedo está cercado y que se va a rendir y que en toda la provincia dominan ellos. Yo cuando oiga hablar de que Oviedo o Córdoba se van a rendir ya no haré caso.

Se avanza en la Sierra de Gredos—Tranquilidad en el Guadarrama

En la Sierra de Gredos nuestras tropas han avanzado considerablemente.

En el Guadarrama la tranquilidad es absoluta.

Del Tedeum del martes



El Sr. García Ruiz y el Conde Rossi

